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那珂市議会 総務生活常任委員会記録 

 

開催日時  令和６年12月20日（金） 午後１時 

開催場所  那珂市議会全員協議会室 

出席委員  委 員 長 小池 正夫  副委員長 君嶋 寿男 

      委  員 桑澤 直亨  委  員 木野 広宣 

      委  員 渡邊 勝巳  委  員 萩谷 俊行 

欠席委員  なし 

職務のため出席した者の職氏名 

      議  長 木野 広宣  事務局長 会沢 義範   

次  長 秋山雄一郎  次長補佐 岡本奈織美 

会議事件  

 （１）議員と語ろう会の振り返りについて 

      …議員と語ろう会の振り返りについて協議 

議事の経過（出席者の発言内容は以下のとおり） 

     開会（午後１時00分） 

委員長 議会最終日にご参集、誠にありがとうございます。 

今日も非常に寒いですので、皆さん風邪引きで、今日欠席の方もいらっしゃるようで

すので、インフルエンザまたコロナも流行っておりますので、皆さんどうかお気をつけ

てお過ごしくださいませ。 

年末まで向かってあと10日です、もうちょっとで来年になります。どうか頑張ってま

いりましょう。 

   開会前にご連絡いたします。 

   本日は換気のため廊下側のドアを開放して常任委員会を行います。ご理解、ご協力のほ

どよろしくお願いいたします。 

   会議は公開しており、傍聴可能とします。 

   また、会議の映像を庁舎内のテレビに放送します。会議内での発言は必ずマイクを使用

し、質疑、答弁の際は、簡潔かつ明瞭にお願いいたします。 

   携帯電話をお持ちの方は、電源をお切りいただくか、マナーモードにするなど配慮をお

願い申し上げます。 

   ただいまの出席委員は６名でございます。 

定足数に達しておりますので、これより総務生活常任委員会を開会いたします。 

   職務のため、議長及び議会事務局職員が出席しております。 

   ここで、議長よりご挨拶をお願いいたします。 

議長 改めましてこんにちは。 
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午前中の本会議に引き続き、常任委員会本当にお疲れさまでございます。 

委員長からもございましたけど、もう来年に向けて10日余りということで、また今年

１年間、総務生活常任委員会の皆様大変お世話になりありがとうございました。来年も

体に気をつけて頑張っていきたと思いますので、どうぞよろしくお願いいたします。 

また本日は議員と語ろう会の振り返りについてですので小池委員長の下、慎重なご審

議を賜りますようお願い申し上げ、挨拶とさせていただきます。 

どうぞよろしくお願いいたします。 

委員長 ありがとうございます。 

   本委員会の会議事件は別紙次第のとおりです。 

これより議事に入ります。 

（１） 議員と語ろう会の振り返りについてを議題といたします。 

12月13日に開催された議員と語ろう会についてのご意見をサイドブックスに掲載して

おります。 

お手元お開きください。 

まず、意見や質問について対応方法を分類していきたいと思います。 

①が意見要望として承り執行部に伝えるもの。 

②が質問内容について調査し回答が必要なもの。 

③は意見として聞くのみで対応しないもの。 

この三つに分類してまいります。 

それでは上から順に分類をしてまいりたいと思います。 

まず、タブレットお手元の紙、両方ご覧くださいませ。 

番号１番からまいります。 

交通が不便。（電車やバスの本数が少ない） 

これについては、何番にいたしましょうか。 

萩谷委員 やっぱり①で意見要望として伝えるでどうでしょうか。執行部に伝えるで。 

委員長 ①ですか。意見要望として承り執行部に伝えるのか、③の意見として聞くのみでは

ちょっとかわいそうですので①にしておきましょうか。 

それでは１番は①でお願いいたします。 

２番に子育ての心配がある。頼れるところが少ない、分からない。子育て世代で困っ

ている方が相談しやすい環境の提供をお願いしたい。 

副委員長 実際やってますよね。 

渡邊委員 やっていることを知らない、分からないということですよね。そこを改善するの

に執行部に伝えるべきなのかな。 

副委員長 ①だね。 

委員長 はい、①で。 
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事務局長 マイクをお願いしてよろしいでしょうか。見ている方多分聞こえないと… 

委員長 皆様、発言の際はマイクを使って簡潔明瞭にお願いいたします。 

それでは、３番に行きます。Ｋマートの前の信号が薄い、旧道の太田街道のところで

すね。青か赤だか分からない。ちょっと色が薄くなってしまうと非常に見づらいという

ことですね、発光ダイオードではないので、そこの部分のところですね。 

渡邊委員 現地を見てきてはいるんですが、色が薄くは感じなかったんです。もしかしたら

その光の当たり具合とか、光の向き… 

委員長 この間高校生が言っていたのは朝日に当たってっていう言い方を、それで光って見

えない、見えなかったということを多分言っていたんだと思うんですよ。 

渡邊委員 なるほど。 

委員長 多分、渡邊委員が確認していただいたのは… 

渡邊委員 昼間でした。 

副委員長 多分そのとき私も言ったのは光とか光線の関係とか角度とか、それによって見づ

らいようなとこもあるのかなって話をさせてもらったと思うんですね。 

渡邊委員 もしかしたらその向きを横に振るとかなんかすると見えるのかもしれないので、

これ警察署に話をしないことには話にならないでしょうからね。 

委員長 そうでしょう。管轄がね。としますとこれは一応２番ですか。何番にしますか。 

渡邊委員 執行部から伝えてもらうのもありなんですかね。 

委員長 １番にしておきます、①。 

次に第４項目。中心部バイパスに店舗が集中していて、学校周りには店舗が少ない。

ということなんですけれども、これはちょっと要望質問とかじゃなくて③でいいのかな

と思うんですけれど、よろしいでしょうか。昔は確かにあったんですけど、はい。 

５番目。コンビニはあるが友達と遊べる場所がない。ラーメンを食べに行くのも自転

車で20分ぐらいかかるというご意見これもやはり③でよろしいですかね。 

次に６番目。自転車通学時に街灯が少なく危険。これは市民と語ろう会でも随分あそ

こは一応出てるんですけれども。文教地区ということで、一応何遍も言われているんで

すけれども街灯建てれば地区住民に支払いをしてもらったりというところもちょっと分

かりづらいところもあるのかもしれないんですけど。 

副委員長 街路灯の中でもその防犯と、あとは地区で管理するもの。あとは県で管理するよ

うなものと二つぐらい分かれているんですよね。当時も後台地区要望があって、調べた

ときに県のほうに要望しましょうという話をさせていただいた経緯があるということな

んで、ただそのあとなかなか設置されてない。それもう１回要望してもいいのかなと思

うんですよね。 

木野委員 私も再度、県のほうにも要望出すようにしたほうがいいんじゃないかと思います。 

もう結構何年も相当たってますよね。だから再度また執行部にも言いますけども、県の
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ほうにも要望する形をとったほうがいいと思います。 

委員長 ①です。 

次に７番目、夜中バイクの音がうるさい中台地区です。 

これは③ですか。 

これちょっとどうにもならないと思うんですけど。 

木野委員 確かにほかの地区でもやっぱりあって、那珂川の橋のところ、あそこも結構バイ

クが来るということで言われたんですが警察に言っても、その現場を見ないと言えない

という部分あったので、③なのかなって私は思います。 

委員長 ③でよろしいですね。 

     （「はい」と呼ぶ声あり） 

委員長 それでは８番目、後台駅のホームに人が触れて危険。これこないだ渡邊委員もおっ

しゃってましたが４両編成の長さ以上にホームはできない。そしてホームの拡張幅を広げ

るということも私有地に入ってちょっとこれもあるということですね。 

渡邊委員 ＪＲとの協議になるのかと思うんですけども、例えばホームだけではなくて、待

合室的なものを、敷地外につくっていただくとかってことはもしかしたらあるのかもし

れないんですが、市のほうでも公共交通の担当部署ありますので、そちらに一応伝えて、

ＪＲには伝えたほうがいいのかなと思いますので、私としては①でもいいのかなと思っ

てます。 

委員長 はい、それでは①に。 

それでは９項目、後台駅の駐輪場を増設してほしい。放置自転車も多数あるというこ

とで、これも要望ですかね。①にします。 

10項目、駐輪場の防犯カメラ設置場所分かりやすい位置へ設置することで抑止力につ

ながるのではないかという意見も出ました。 

木野委員 その時にもお話しさせていただきましたけど、後台駅には防犯カメラついている

ので、ただ、それの場所とかっていうのは、はっきり教えられなかったので、これは③

の意見として聞くのでいいと思います。 

委員長 11項目、後台駅のトイレの改善、この間言ってましたがウォシュレットをつけてほ

しい。ただ、渡邊委員からもこの間ね、意見出ておりまして。 

渡邊委員 はい、当日お話をさせてもらったんですけども、現状としてはなかなか整備って

のは難しいと思います。要望を受ける、ではなく意見として聞くのでもいいのかなと思

うんですが、なかなかちょっと改善は厳しいんじゃないかというのは私の意見なんで、

もしかしたら執行部ではできますっていうかもしれませんけども。 

委員長 管理の問題でね。 

渡邊委員 そこら辺を伝えてもいいんですかね。一応こういう意見がありましたということ

ですね。 
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委員長 そうですね。 

渡邊委員 ①で要望等があったということを伝えるのでいいかと思います。 

委員長 はい、①。 

12項目で歩道が狭い。グリーンベルトのあるあたり、小野瀬医院、水農のグラウンド

の東側のこと言ってると思うんですけれども、歩道が狭いものは、これは道幅の問題も

ありますので、あれ以上はちょっと全体的な拡張しない限りは無理だと思うんですね。 

副委員長 要望で。 

委員長 ①でよろしいですか。 

（「はい」と呼ぶ声あり） 

委員長 13番目、旧349バイパス沿いで雑草が伸び過ぎて通行がしづらい。犬の散歩をしてる

方がいるとすれ違えないほど繁茂してるという状態ですね。 

木野委員 ただこのときも要望するということで、お願いしたと思いますので、①で。 

委員長 はい、分かりました。①とします。 

14番目水農祭やこども食堂などのイベントの宣伝告知を市でやってほしい。確かにも

うちょっといろんなところで周知をすることをしてほしいという、やってることはやっ

てるんだと思うんですけれども、もうちょっとやってほしいということなんですかね。 

萩谷委員 委員長詳しいでしょうからちょっとあれですけど。 

水農祭とかそういうの学校で告知やっているんですか、今までは。どの程度やってい

るんですか。 

委員長 水農祭の規模ですか。 

萩谷委員 規模ではなく告知。 

委員長 一応水農祭の告知っていうのはその辺にポスターをお願いしたりですね、あと直売

所のところに置いたりとか、いろいろやってはいるんですけど、なかなか昔ほどではな

いので。今年の規模は毎年、萩谷委員も知ってのとおり２日間やるんですけど、今年は

１日校内で１日外の人を入れたっていうことにしたらしいんですね。だから規模縮小し

てしまってる手前もあるので、そういうのは多分あるんだと思うんですよね。前と同じ

ような周知方法はしているはずなんです。 

萩谷委員 実は私の孫が水農に行ってるんですよね。もう私らにＰＲというか、こういうの

やるからじいちゃん来てちょうだいとか、ＰＲもないんだよね。だからあんまりそうこ

うみんなに触れ回ってる感じがないような気がしたんですが、どういうもんでしょうこ

れね、これは意見として…。 

委員長 ③にしますか。 

副委員長 あとはですねこれ水農の考えとか、希望もあるだろうし、那珂高校もいろんな事

業とかイベント、あるいは学園祭をやるとか、そういうときもあると思うんで、市のほ

うにちょっと投げかけて、市のほうの広報と連携とってＰＲとかそれはやはり勝手にこ
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っちからＰＲするわけにもいかないんで、学校と協議してもらって、もし必要だという

ときはそういう面でＰＲをしてあげるとか、広報に載せてあげるとか、そういう話をし

てもらえればよろしいかと思いますね。ですから、やはり学校の許可をもらわないで載

せるわけにもいかないでしょうし、やはり今委員長言ったように、学校の考えがいろい

ろ変わってくる場合もあると思うんで、ただ水農だけやるわけにいかないんで、那珂高

もそのときには一緒にいろいろお話しさせてもらって、声をかけるとか、そういうので

調整してみてはどうかと思います。３番でいいかと思いますけど今後そういうのがあっ

たら、そういう話はつないでみてはどうかと思います。 

以上です。 

委員長 はい、分かりました。③で。 

15番目で公園はあるが遊具は少ない、子供たちが遊べる場所が増えれば子育てをしや

すくなるのではと。 

この間もこの質問が出たときに言いましたけどやはり遊具で指を切断したりとかです

ね、けがをしたときの責任を一体どこが持つんだと、ということでどんどんどんどんそ

ういう時代の背景もあって、遊具が少なくなってきてる。なおこれ実情だと思います。

広い公園にパンダのまたがるのが１個だけしかないとか、これはなかなか行政でも難し

いところだと思います。だからこれ意見として聞くのみでもいいのかなと思っておりま

す。③で、はい。 

次に16ですね。花の咲く公園が以前はありきれいだったんですが今は整備されてない

ということです。これも③でいいのかなと思っております。 

17番の水農、五台小の前の工事で道路の警備の誘導が危険なときがある。確かに旧小

野瀬商店の前でやってるんですけど、この間バスの添乗で三田寺総括と行ったんですが、

行っていいのか悪いのか、このような警備員の質の問題だと思います。ですからこれも

③でいいと思います。 

18番で野良猫が増殖している家があり近隣に迷惑。これは私の近所でございまして、

桑澤委員より動物基金の説明があって避妊するとかね、そういうので一応補助が出ると

いうことの説明を頂いております。 

これは当家の問題もありますので一応聞いておくということで③でよろしいのかなと

思います。 

桑澤委員 補足です。今環境課のほうでもこの動物基金を進めてくれているみたいなので、

そうすると、むやみやたらに猫が増えたりしないように、避妊手術の助成金を出してく

れる制度で、これがうまく活用できれば、環境もよくなっていくのかなと思いますんで

①でいいと思います。 

委員長 19番ですね、収穫時期の人員の確保で農家の支援。市内産業や移住につながるので

はないかと。 
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これ、確かにこの間農業クラブの会長もおっしゃってた話ですね、農繁期人員が確保

できない、どこでも一緒で稲刈りや田植えが始まるときには他県とも協力しながら、人

を昔でいうよい貸しみたいな意味のような形で人を集めたらどうかという意見でしたね。 

これは意見として聞いておくべきだと思って③でよろしいかと思います。 

20番で道が狭い。危険場所がある。道路交通法の改正があり、通りにくい。後台の歩

道が片側のみ、これは多分自転車のことでしたね、左側通行というのをうたって今度自

転車の規制ができたというところのことだと思います。 

渡邊委員 この意見を頂いた方は歩道が狭いから自転車が通りにくいんだよって話だと思う

んですが、そもそも自転車って歩道走って駄目なんですよね。 

委員長 おっしゃるとおりです。 

渡邊委員 車道なんですよね。ですので、市が例えばできるとすれば、自転車用の矢羽根か

何かを入れるというのはあると思うんですけど、ここは矢羽根が入ってるというふうに

記憶してるんです。 

意見があったっていうことでいいのかなと思うんですが、きちんと自転車が通れる歩

道というと、２ｍ３ｍぐらいの幅をとらないといけないでしょうから、ちょっとうちの

ほうで対応するべきものではないのかなと意見でいいのかと思います。 

委員長 ③ということで、はい。 

副委員長 すいません、今渡邊委員のお話の中での歩道なんですけど、中学校での指導は、

歩道を自転車通学というのがあるんですよ。だからうちの中学校の生徒は歩道があると

ころは歩道を通ってるんです。車道じゃなくて。そういう教育をされちゃうとやっぱり

勘違いしちゃう方もいるんです。ですから、見てると、車道ではなくずっと歩道来て、

横断歩道は自転車を押して歩いて、また歩道で行く。そういう子供たちは学校の指導だ

っていうんですね。だから、そういう子供、生徒は教えられているから、そういう自転

車の乗り方をしちゃうのかなと思って、本来は駄目なんですよね。 

     （複数発言あり） 

萩谷委員 瓜連中学校だけやってるんですか。 

副委員長 それは瓜連中学校の生徒にちょっと聞いたらやはり学校からの指導で、歩道で通

学と。ですから、そう去年からずっと多分議長見てるから分かると思うんですよ。そう

いう指導を受けちゃっていると、勘違いがね、本来駄目なんです。高校生になればまた

違うかもしれないですけど。学校にそこはちょっと確認をさせてもらって、３番ではい

いと思いますけど一応聞くだけは。 

渡邊委員 一応執行部に伝えるっていう形のほうがいいんですかね。 

委員長 ①で、分かりました。 

21番目ですね。Ｋマートから踏切までの間が狭い。歩道と自転車の通る場所が狭過ぎ

る。ガタガタしているので道路整備をしてほしいということです。 



－8－ 

あそこ市道でしょう。ガタガタしてるところはね、舗装を直していただいたのもでき

るかもしれないのこれ①で。 

22番の近所の自動販売機が撤去されて不便になって、いろいろな場所にあると便利近

くのコンビニまで行かないというのは③ですね。 

次に23番目ですね、那珂高前のバス停の隣、あそこに雑木林があるんですけれど、そ

この雑草は伸び放題なので通行に支障が出て危険だということで、これ①でよろしいか

と思います。 

確かにあそこ雑木林で歩道側に随分垂れ下がってるのは現認をしております。この間

のバスを送ってたときに見ました。確かにと思いました。 

それでは今回の議員と語ろう会で頂きましたご意見について、ホームページ等で掲載

いたします。 

最後に１月の総務生活常任委員会の予定についてですけれども、１月16日木曜日、午

後６時30分からふれあいセンターすがやで移住者との語ろう会を開催いたします。22日

水曜日には市内公共施設の視察を行います。ここに９時半までですか。９時半までに市

役所に集まっていただければと思います。 

次長補佐 すみません、９時20分集合でお願いいたします。 

委員長 ９時20分集合です。 

22日です、萩谷委員よろしいですか。22日です。 

次に１月29日水曜日には常総市へ視察を実施いたしますので、それはまたその前に通 

知いたします。時間等々はまた詳しく事務局より通知いたします。 

９時20分です。22日水曜日はですね、よろしいでしょうか。市内４か所を回る予定です。

よろしくお願い申し上げます。 

   本日の議題は全部終了いたしました。 

以上で総務生活常任委員会を閉会いたします。 

お疲れさまでした。 

閉会（午後１時27分） 

 

  令和７年１月27日 

   那珂市議会 総務生活常任委員会委員長 小池 正夫 


